

---

**Allocution du Recteur de l'Université Antonine Père Michel Jalakh  
Au colloque de la Faculté des sciences du sport  
Signature de convention avec la Fédération Française de Basketball  
20 Novembre 2017**

Mesdames et Messieurs,

C'est le sport qui nous réunit ce matin. Ce secteur auquel l'Université Antonine a toujours accordé une importance primordiale, contribuant à sa reconnaissance comme discipline – ou plutôt constellation de disciplines – académique à part entière, est toujours à l'honneur chez nous.

Plus précisément, c'est le Basketball qui nous réunit ce matin, le sport le plus populaire au Liban, et qui, en dépit de cette popularité, peine encore à s'assurer une continuité générationnelle satisfaisante. En effet, bien que l'intérêt pour ce sport se manifeste très tôt chez la jeunesse libanaise, l'on constate que la moyenne d'âge de nos joueurs professionnels demeure élevée, et que le taux de talents émergents est inférieur à nos attentes. Résultat : Nous n'avons pas assez de joueurs de haut niveau pour couvrir les besoins de tous les clubs en place, dans toutes les divisions. C'est dans ce contexte que s'inscrit l'initiative de notre Faculté des sciences du sport : elle se veut une réponse stratégique à un besoin structurel.

La convention que nous nous apprêtons à signer aujourd'hui avec la Fédération Française de Basketball, représentée par son président M. Jean-Pierre Suitat, à qui je souhaite la bienvenue au Liban et à l'UA, offre en effet l'opportunité de renforcer les ressources humaines sportives au Liban et tout particulièrement les entraîneurs et les arbitres, et ce en mettant à contribution une expertise internationale et un modèle réussi qu'est le modèle français.

Ce faisant, notre université consolide son positionnement novateur et sa détermination à offrir des formations de qualité couvrant tous les métiers du sport : offrant depuis 1997 des formations innovantes en EPS, elle s'est imposée depuis 2005 comme pionnière nationale dans la formation des préparateurs physiques et ce en collaboration avec l'Université Claude Bernard Lyon 1, et a lancé depuis 2016 un MBA en management du sport.

Ces réalisations jalonnent notre lutte contre les excès et dérives de l'amateurisme et notre détermination à faire conjuguer le sport au Liban aux temps de la qualité et du progrès. Nos diplômés qui occupent actuellement des postes clés dans le monde sportif perpétuent cet engagement, avec eux et avec ceux qui sortiront chaque année de notre Faculté des Sciences du sport, nous avons désormais le droit de regarder avec optimisme l'avenir du sport dans notre pays.

Je les salue, ces ambassadeurs antonins de la qualité tout-terrain, je salue les efforts et le courage de Mme la Doyenne Dr. Zeina Mina, je souhaite à nos partenaires français bonne continuation, et vous remercie toutes et tous pour votre soutien et votre confiance.